

La Investigación un "Proyecto de Vida" fue el eslogan tomado para darle un significado a las XI Jornada de Investigación y Postgrado de nuestra casa de estudio IPR "El Macaró". Significado que si lo analizamos, nos compromete y obliga a todos los docentes universitarios a ejercer una de las funciones inherentes al área de concurso. El proyecto es como un camino para alcanzar la meta: es el plan que una persona se traza a fin de conseguir un objetivo. El proyecto da coherencia a la vida de una persona en sus diversas facetas y marca un determinado estilo, en el obrar, en las relaciones, en el modo de ver la vida. Esto quiere decir que las direcciones vitales específicas de la persona se ubican en su contexto social propio y se conforman en sistemas individualizados constituidas por funciones autorreguladoras de procesos y estructuras psicológicas como las motivacionales, auto valorativas, auto reflexivas y otras.

El proyecto de vida articula la identidad personal-social en las perspectivas de su dinámica temporal y posibilidades de desarrollo futuro. Se comprende, entonces, como un sistema principal de la persona en su dimensionalidad esencial de la vida. Es un modelo ideal sobre lo que el individuo espera o quiere ser y hacer, que toma forma concreta en la disposición real y sus posibilidades internas y externas de lograrlo, definiendo su relación hacia el mundo y hacia sí mismo, su razón de ser como individuo en un contexto y tipo de sociedad determinada (D'Angelo, O., 1994). El proyecto de vida es la dirección que el hombre se marca en su vida, a partir del conjunto de valores que ha integrado y jerarquizado vivencialmente, a la luz de la cual se compromete en las múltiples situaciones de su existencia, sobre todo en aquellas en que decide su futuro, como son el estado de vida y la profesión. El Proyecto de Vida es un proceso de planeación estratégica sobre la empresa más importante que nos atañe: La Propia Vida.

Lo anteriormente citado al compararlo con nuestra vida universitaria cuando ingresamos como personal ordinario, sin darnos cuenta nos hemos insertado en un proyecto de vida académico (docencia, investigación y extensión) que dará una direccionalidad en nuestra carrera universitaria. La dificultad para transitar ese camino reside en tener que tomar una decisión, la cual nos compromete con la universidad, el estado de vida y la profesión. Es allí donde el eslogan "la investigación un proyecto de vida" retoma un gran significado e invita a los docentes a tomar la decisión de transitar los caminos de la investigación, insertándola como parte de nuestro proyecto de vida. En esta edición de *Entretemas*, contamos con la participación de varios articulistas quienes presentan sus productos y que ya tomaron esa decisión de incorporar la investigación como un proyecto de vida. Artículos que se citan a continuación:

En primer lugar, se tiene el artículo *Influencia del Contexto Sociodemográfico, el Estrés Psicosocial y el Ajuste Marital sobre la Depresión en estudiantes del*

"Instituto Pedagógico Rural El Mácaro, presentado por Mary Francis Díaz en el que se aborda la diferencia del estrés en el medio urbano y el rural, donde propone iniciar acciones preventivas.

Siguiendo el mismo orden, contamos con el segundo artículo el cual aborda los Criterios de una Campaña Social de Concientización Ciudadana para la Utilización Adecuada de los Espacios y Ambientes Educativos del Área de Posgrado- UPEL-Mácaro, realizado por Franklin Salas A. El autor se refiere al comportamiento y a la forma de comportarse los estudiantes de postgrado en el uso de las instalaciones físicas del I.P.R.M. Y distintos mecanismos para concientizar a los mismos.

En tercer lugar, se hace referencia al artículo, Las Relaciones y Representaciones Sociales de Docentes y Estudiantes de la UNEFA en su Formación Universitaria, realizado por Yennys A. Olivares, en el que se permitió comprender y reconstruir la realidad social, particular y subjetiva, a partir de docentes y estudiantes, asumiendo el constructivismo social y teniendo como apoyo el paradigma interpretativo. Para cerrar, se presenta la conferencia realizada por María E. Pécori titulada: Las Desigualdades Sociales, en presentación de su Clase Magistral con motivo de Acto de grado mayo 2007 del I.P.R. "El Mácaro".

Rafael J. Olívar L.